

Dübendorf, 3. Oktober 2022

Eingegangen am

- 7. Okt. 2022

Schriftliche Anfrage

Energieplanung: Stand Umsetzung und Zukunft

Sekretariat Gemeinderat

Einleitung

Die Stadt Dübendorf verfügt über eine Energieplanung mit Stand 2017. Die Rahmenbedingungen haben sich seither rasant verändert (neue Energie- und Klimaziele des Bundesrates wie Netto Null 2050 und Energiestrategie 2050+, neues Energiegesetz im Kanton Zürich, Preis- und Verfügbarkeitsrisiken beim Gas und folglich anderen Energieträgern). Das könnte auch neue Chancen für erneuerbare Energien bspw. im Rahmen von Wärmeverbänden bieten.

In diesem Zusammenhang stellen sich die folgenden Fragen:

1. Wie aktuell schätzt der Stadtrat die vorliegende Energieplanung ein? Wo steht die Umsetzung und in welchem Zeitraum ist aus Sicht Stadtrat eine Aktualisierung angezeigt?
2. Für das Gasnetz wurde 2017 eine Ökologisierung für das Gasnetz als Strategie festgesetzt. In vielen Gemeinden werden aktuell neue Gasstrategien diskutiert, weil neben den Gasrisiken auch die Potentiale für die Abdeckung mit Bio- und synthetischen eine Justierung der Strategie nahelegen. Welche Diskussionen laufen hier bei der Stadt?
3. Bisher hat Dübendorf keine weiteren Wärmeverbände in der Energieplanung vermerkt. Wie sieht der Stadtrat hier die Entwicklung unter Berücksichtigung der aktuellen Entwicklungen, den Erfahrungen anderer Städte und Gemeinden und den anstehenden Sanierungen öffentlicher Gebäude?
4. Wie wird die Energieplanung von Dübendorf mit den Planungen für den Innovationspark koordiniert, resp. welche Chancen sieht der Stadtrat hier?
5. Werden im Masterplan Klima Massnahmen für die Energieplanung enthalten sein?

Stefanie Huber, Gemeinderätin glp/GEU